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Liebe Eltern, 

wie gewohnt erhalten Sie kurz vor Weih-

nachten unseren Weihnachts-Elternbrief 

mit vielen wichtigen Informationen rund 

um das Alde. Wir, die Schulleitung und 

alle Kolleginnen und Kollegen des Alde 

wünschen Ihnen und Ihren Familien ein 

schönes Weihnachtsfest und alles Gute 

für das neue Jahr! 

Ihr/e 

 

 

 Martin Fischer  Elke Hentschel  

 

PISA-Schock? 

Die Ergebnisse der aktuellen PISA-Studie in der Schulform Gymnasium sind insgesamt 

nach wie vor gut. Dennoch spüren auch wir die Auswir-

kungen der Corona-Pandemie. Aber mal ganz ehrlich: 

Haben Sie die Gesamtergebnisse wirklich überrascht? 

Die Bildungsausgaben in Deutschland im Allgemeinen 

und in NRW im Besonderen reichen noch nicht an die 

Spitzengruppe heran. 

Zum ersten Mal seit langer Zeit hat das Alde jedoch eine 

auskömmliche Personalausstattung. Auskömmlich 

heißt, dass wir den Unterricht abdecken und in diesem 

Schuljahr relativ viele Arbeitsgemeinschaften (AGs) für 

Ihre Kinder anbieten können. Luxus sieht allerdings na-

türlich anders aus, zumal in ganz NRW viele Schulen, so auch wir, über große Klassen 

nicht erfreut sind.  
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Was können wir, was können Sie noch 

tun, damit die PISA-Ergebnisse insgesamt 

in Deutschland wieder besser werden? 

Lesen! Die Kolleg:innen stellen immer 

häufiger fest, dass zu Hause zu wenig ge-

lesen wird. Daher wäre es doch schön, 

wenn unter dem Weihnachtsbaum nicht 

nur Technik, Handys usw. lägen, sondern 

auch Bücher. WIR AM ALDE haben auf 

PISA jedenfalls sofort reagiert, unsere Konten vor Weihnachten geplündert und zunächst 

für 1.000 € Bücher für unsere Schülerbücherei eingekauft ����. 

Markus Loy neuer Fördervereinsvorsitzender 

Fast alle Schulen in Deutschland haben einen Förderverein. In der Regel unterstützt ein 

Förderverein die Schule und Eltern bei Klassenfahrten, besonderen Anschaffungswün-

schen usw. Bei uns am Alde ist der Fördervereinsvorsitzende aber auch für unser Land-

heim mitverantwortlich. Neuer Fördervereinsvorsitzender des Förderkreises Aldegrever-

Gymnasium e.V. ist Markus Loy. Er arbeitet sich gerade umfänglich in die Aufgaben des 

Vorsitzenden ein. Arbeit gibt es genug und unser Landheim benötigt im kommenden 

Jahr eine neue Heizungsanlage. Die vorhandene Ölheizung ist in die Jahre gekommen 

und ökologisch wie ökonomisch nicht mehr auf der Höhe der Zeit. Da müssen wir ran – 

und bedanken uns bei Herrn Loy ganz herzlich, dass er sich dieser Aufgabe und dem an-

spruchsvollen Amt widmen wird! 

Personelle Veränderungen 

Zum 1. Februar wird uns Frau Dr. Eva Schulte Richtung Emden in Niedersachsen verlas-

sen, ebenso verlässt uns Alexander Bergmann, der eine neue Herausforderung sucht. 

Zurück aus der Elternzeit kommt Anne-Katrin Amstein (früher Mattlat). Zum Schuljahr 

2024/2025 erwarten wir weitere Zugänge, wobei diese primär nicht aus Neueinstellun-

gen, sondern aus Abordnungen, Versetzungen, Rückkehrer:innen (Elternzeit) kommen 

sollen. 

Tag der offenen Tür am Alde 

Der Tag der offenen Tür am Alde war einmal 

mehr sehr erfolgreich. Dieser Tag ist für uns mitt-

lerweile ein kleines Schulfest geworden; ein 

Schulfest für uns alle. Wie an keinem anderen Tag 

im Schuljahr wird an diesem Tag für alle sichtbar, 

wie wir miteinander umgehen: Auf Augenhöhe. Viele von Ihnen, liebe Eltern, sind an 

diesem Tag dabei, sind genau wie wir von der Stimmung eingenommen. Und daher ist es 

nur selbstverständlich, dass Markus Schlitt als Schulpflegschaftsvorsitzender und die 

Schulleitung wie gewohnt den helfenden Elternteilen am 10. Januar ab 16.00 Uhr bei 

Kaffee und Kuchen ihren Dank aussprechen. Wir freuen uns! 



Unser Landheim am Möhnesee 

Unser Landheim am Möhnesee ist ein Juwel. Während andere Schulen sich umständlich 

nach Unterkünften für außerschulischen Unterricht bzw. Klassenfahrten umschauen 

müssen, haben WIR AM ALDE seit fast 100 Jahren unser eigenes Haus. Allerdings gibt es 

dort immer auch reichlich Arbeit. So haben unmittelbar nach den Herbstferien Eltern, 

Schüler- und Lehrer:innen die Büsche zurückgeschnitten, gestrichen, gesägt, erneuert. 

Unser Landheim ist in Bewegung, herzlichen Dank für Ihr und Euer Engagement! 

(Erasmus-) Austausche 

Wie Sie vielleicht der 

Presse entnommen 

haben, waren in den 

letzten Wochen 

gleich mehrere Besu-

chergruppen aus un-

seren Partnerschulen 

in Ipswich (England) und Roncq (Frankreich) zu Be-

such am Alde. Während wir unsere Erasmus-Aus-

tausche mit unseren europäischen Partnern aktuell 

großzügig unterstützen können, sind die Austausche mit England durch den Brexit eine 

Herausforderung. Sarah Feldmann und Dr. Christof Kracht für England und Jan Lecher 

sowie Nina Vorst für Frankreich sind hier sehr engagiert bei der Sache und pflegen un-

sere Kontakte, so dass wir auch gewohnt kreativ Lösungen finden und die Begegnungen 

stattfinden können. Danke dafür! 

Nikolausturnier und Weihnachtskonzert  

In der letzten und in dieser Woche haben viele von 

Ihnen dem Handball-Nikolausturnier und dem Weih-

nachtskonzert der Erprobungsstufe beigewohnt. 

Während das Turnier die sportlichen Kräfte Ihrer Kin-

der zutage brachte, waren es beim Weihnachtskon-

zert die musikalischen Talente, die uns und Sie hof-

fentlich erfreut und in die Endphase der Weihnachtsstimmung gebracht haben. Beim 

Konzert sind Ihre Kinder vorher immer sehr aufgeregt und stolz zugleich, Ihnen zeigen zu 

dürfen, was sie im Musikunterricht gelernt haben. 

Neue Telefonnummer!  

WIR AM ALDE haben eine neue Telefonanlage 

bekommen und müssen daher zu unserem gro-

ßen Bedauern von unserer eingängigen vierstel-

ligen Telefonnummer Abschied nehmen: Ab so-

fort erreichen Sie uns unter: 02921-9481000. 



Bauarbeiten am Alde: Neubautrakt, Toiletten, Villa 

Ja, es geht wirklich los. Genauer gesagt sind bereits die 

Vorarbeiten angefangen. Aktuell werden gerade alte 

Toilettenanlagen im sogenannten Neubau saniert und 

im unteren Bereich eine komplett neue Toilettenanlage 

geschaffen. Diese Bauarbeiten waren notwendig gewor-

den, da mit Beginn der eigentlichen Bauarbeiten am 

„neuen Neubau“ zwischen dem Alt- und dem sogenann-

ten Neubau im April die vorhandenen Toilettenanlagen 

für 18 Monate nicht mehr zugänglich sind. Nach Ab-

schluss der Hochbauarbeiten haben wir am Alde fünf zu-

sätzliche Klassenräume, eine attraktive neue Pausenhalle 

und zusätzliche Toiletten für Ihre Kinder. 

Die Stadt Soest hat in den letzten Jahren viel investiert und wird in den kommenden Jah-

ren weitere Millionen in das Alde stecken. Die Stadt macht ihre Hausaufgaben wirklich 

hervorragend und dafür wollen wir an dieser Stelle auch einmal ganz herzlich „Danke“ 

sagen. 

Die Villa am Rande des Schulhofes beherbergt seit gut einem Jahr unsere OGS. Ein eige-

nes, modernes Haus primär für unsere  Jüngsten – mit integrierter Bücherei und Küche. 

Nun hat die Stadt auf unsere stetigen Bitten hin die Fenster fast komplett durch neue er-

setzt und im oberen Stockwerk ist einer der modernsten Klassenräume der Schule mit 

High-Tech pur entstanden. In diesen Tagen bekommt die Villa noch moderne Vorhänge, 

so dass wir abschließend mit der Stadt nur noch über eine ansprechende Gestaltung der 

Außenfassade reden müssen… Es bewegt sich ständig etwas am Alde. 

Nun wünschen wir Ihnen aber erst einmal ruhige und besinnliche Feiertage im Kreise Ih-

rer Familien. In diesem Sinne: Fröhliche Weihnachten! 
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